
Mitgliederversammlung am 6. Februar 2024
Treffpunkt der TGA Adullam
Ebenezerweg 18, 33617 Bielefeld

Protokoll

1.  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Verabschiedung der 
Tagesordnung

Der Vorsitzende Wolfgang Jüngst eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr und begrüßt die 13 erschienenen 
Mitglieder. Er stellt fest, dass gem. §7.1 der Satzung ordnungsgemäß eingeladen wurde und die 
Versammlung gem. §7.2 der Satzung beschlussfähig ist. 

Auf Anfrage gibt es keine weiteren Vorschläge für die Tagesordnung, diese wird von der 
Versammlung einstimmig angenommen.

2.   Bericht des Vorstands über die Entwicklung des Vereins im Jahre 2023

Ingolf Jacob stellt die wichtigsten Daten des Vereins vor:

Aktuelle Mitgliederzahl: 528 (Vorjahr: 499). Aufgrund neuer Angebote ist die Mitgliederzahl gestiegen. 
Der Altersdurchschnitt beträgt 52,5 Jahre (2000: 38,1 Jahre). Auffällig ist, dass wir mit unseren 
Angeboten, die jüngeren Jahrgänge nicht zu erreichen scheinen. 

Das Fußballturnier hat 2023 mit 25 Mannschaften stattgefunden. Erfreulich ist die Teilnahme von 
neuen Mannschaften, die von den Schulen gestellt wurden. Der Dreesgen als Austragungsort für den 
Endspieltag ist positiv angenommen worden.

Im 2. Halbjahr 2023 sind neue Angebote an den Start gegangen. Yogalates war nach Ankündigung 
innerhalb eines Tages ausgebucht. Aufgrund der hohen Nachfrage ist eine zweite Gruppe installiert 
worden. Rückentraining und eine 7. Gruppe Aquafitness haben ebenfalls begonnen. Jana Dotzki 
(Yoga, Yogalates) und Kalender Dogrul (Fitness, Rückentraining, Pilates, Aquafitness) sind als neue 
Übungsleitungen für den Verein tätig und ermöglichen die Ausweitung des Angebots. Im Bereich 
Aquagymnastik gibt es ebenfalls neue Übungsleiterinnen: Lea Hermneuwöhner und Jenny van den 
Berg.

Die Ankündigung der neuen Angebote erfolgte mit einer Rundmail (Yogalates), einem Artikel im Ring 
(Rückentraining) und allgemein über ein Interview der Geschäftsstelle mit Antenne Bethel. 

3.   Bericht des Kassierers

Ingolf Jacob stellt den Wirtschaftsbericht des Geschäftsjahres 2023 (Anlage) vor und erläutert 
Einnahmen (Mitgliedsbeiträge, Zuschüsse, Zinserträge und sonstige Einnahmen) und Aufwendungen 
(Vereinsverwaltung, Öffentlichkeitsarbeit, Mitgliederpflege, Sportgruppen und Veranstaltungen). Die 
hohen Ausgaben im Bereich der Mitgliederpflege sind durch den Zuschuss von 10€ pro Mitglied für 
gruppeninterne Jubiläumsfeiern begründet. Das Jahr ist mit einem negativen Saldo von 1.640,07€ 
(Einnahmen – Aufwendungen) abgeschlossen worden. Das Vereinsvermögen beläuft sich zum 
31.12.2023 auf 74.385,24 €.

Die Versammlung nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis.



4.   Bericht der Kassenprüfer

Die Kasse der BSG wurde am 15. Januar 2024 für das Geschäftsjahr 2023 von dem gewählten 
Kassenprüfer Gerhard Stöwer geprüft. Der weitere gewählte Kassenprüfer Stefan Reker stand nicht 
mehr zur Verfügung, da er aus dem Verein ausgetreten ist. Ein schriftlicher Prüfungsbericht liegt vor 
(Anlage) und wird vorgetragen. Der Kassenprüfer konnte keine Unstimmigkeiten feststellen, alle 
Einnahmen und Ausgaben waren ordnungsgemäß belegt und nachvollziehbar gebucht. Inhalt und 
Ergebnisse des vorgelegten Wirtschaftsberichts stimmen mit den Unterlagen der Finanzbuchhaltung 
überein.

5.   Entlastung des Kassierers und des Vorstands

Auf Antrag des Kassenprüfers wird der Kassierer bei eigener Enthaltung entlastet. In einer zweiten 
Abstimmung wird der gesamte Vorstand einstimmig entlastet.

6.   Wahl des Vorstands

Wolfgang Jüngst und Jan Verwold erklären, nicht mehr für die Vorstandsarbeit zur Verfügung zu 
stehen und werden verabschiedet. Die Versammlung dankt ihnen herzlich für die jahrelange 
ehrenamtliche Arbeit.

Zur Wahl des Vorstands wird Wolfgang Jüngst als Wahlleiter vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Auf Anfrage beantragt kein Mitglied der Versammlung auf eine geheime Abstimmung.

Zum 1. Vorsitzenden wird Wolfgang Roos-Pfeifer vorgeschlagen und stellt sich zur Wahl. Er wird 
einstimmig gewählt bei eigener Enthaltung. Wolfgang Roos-Pfeifer nimmt die Wahl an.

Zum 2. Vorsitzenden wird Mika Steinke -in Abwesenheit- vorgeschlagen. Mika Steinke hat im Vorfeld 
schriftlich mitgeteilt, sich zur Wahl des 2. Vorsitzenden zur Verfügung zu stellen und bei einer Wahl, 
die Wahl anzunehmen. Er wird einstimmig gewählt.

Zum Geschäftsführer wird Ingolf Jacob vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig. Ingolf Jacob 
nimmt die Wahl an.

Die Wahl der Beisitzer/innen erfolgt gemeinschaftlich. Als Beisitzer/innen werden Gabi Dingerdissen-
Bögeholz, Sebastian Luschnat und Robin Hawerkamp vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei 
3 Enthaltungen der Betroffenen. Die Beisitzer/innen nehmen die Wahl an.

Als geborenes Mitglied wird Antje Pyl die BGF im Vorstand vertreten. 

Wolfgang Jüngst beglückwünscht die Gewählten und übernimmt auf Nachfrage weiterhin die 

Versammlungsleitung.

7.   Wahl der Kassenprüfer/innen

Als Kassenprüfer/innen werden Gerhard Stöwer und Astrid Lillmanntöns –in Abwesenheit- 
vorgeschlagen. . Die Wahl erfolgt einstimmig mit einer Enthaltung des Betroffenen. Astrid Lillmanntöns
hat im Vorfeld ihre Bereitschaft zur Wahl schriftlich mitgeteilt und im Falle einer Wahl zugestimmt. 
Gerhard Stöwer nimmt die Wahl an.

8.   Berichte aus den Gruppen

Die unter Punkt 2 genannten Berichte werden folgendermaßen ergänzt:



Fußball: Die Montags-Gruppe ist sehr altersgemischt von Ende 20 bis 70.

Beachvolleyball: Der Beachvolleyballplatz wird erneuert. Die Beachvolleyballgruppe besteht aus 4 

Personen und zusätzlichen Gästen. Im Sommer wird der Platz von den anderen Volleyballgruppen 

genutzt.

Handball: Die Gruppe ist konstant und trifft sich regelmäßig. Mittlerweile haben 2 Spiele stattgefunden.

Wandern: Die Wandergruppe wird in diesem Jahr wieder mehrtägige Wanderungen und Exkursionen 

unternehmen. Aktivitäten finden auch außerhalb der Gruppe statt. 

Fitnessraum: Die Infoplakate zur Nutzung der Geräte sind angebracht und positiv aufgenommen 

worden. Ein aktueller Belegungsplan des Raums wird an die Mitglieder verschickt. 

Die Fitnessgruppe am Donnerstag bei Olga Barbe ist stabil. Ebenfalls die Gruppen Zirkeltraining und 
Tanzen.

Aquafitness: Es ist erfreulich, dass es selten Ausfälle gibt. Es ist schade, die angemeldeten Mitglieder 
nicht immer anwesend sind, so dass gie Gruppen mit wenigen TN stattfinden, obwohl die Wartelisten 
lang sind. 

Der 10€ Zuschuss für gruppeninterne Jubiläumsfeiern ist gerne in Anspruch genommen worden und 
hat dazu geführt, gemeinsam sich außerhalb des Sportangebots zu treffen und sich besser 
kennenzulernen. 

9. Planung 2024 und Aufstellung des Wirtschaftsplans

Geplant sind ein Angebot im  Bogenschießen sowie die Ausweitung bestehender Angebote, für die 
eine hohe Nachfrage besteht (Yogalates, Aquafitness). Allerdings besteht weiterhin das Problem, 
passende Übungsleitungen zu finden.

Der Finalspieltag des Fuballturniers soll wie im Vorjahr auf dem Dreesgen stattfinden. Geplant ist der 
7. Juni

Ingolf Jacob stellt den Wirtschaftsplan vor und erläutert die Aufwendungen für das Geschäftsjahr 
2024. Wolfgang Jüngst berichtet über das Gespräch mit Dr. Stark, zuständig für Personal im Vorstand 
der vBSB, der den Zuschuss von 30.000 € weiter zugesichert hat. Die hohen geplanten 
Aufwendungen in Höhe von ca. 5.000€ bei der Sportgruppe Volleyball ist in der Sanierung des 
Volleyballplatzes begründet. Insgesamt sieht der Plan ein negatives Saldo von € 17.005,00 vor. 

Der vorgelegte Wirtschaftsplan für 2024 wird einstimmig beschlossen.

10.   Verschiedenes: 

Fred Müller regt an, die Boule-Bahn zu aktivieren. Eventuell könnte hier eine neue Gruppe entstehen. 

Eine neue Uhr ist für die Turnhalle in der Mamre-Patmos-Schule gewünscht.

Alle Angebote der BSG sind auf der Hompage abzurufen.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, bedankt sich Wolfgang Jüngst bei den anwesenden 
Mitgliedern für die Teilnahme und den Vorstandsmitgliedern für ihre geleistete Arbeit und schließt die 
Versammlung um 19.45 Uhr. 

gez.: Wolfgang Jüngst, Versammlungsleitung, Anja Riechert-Karadamur, Protokoll


